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顏奕恆議員

從基礎教育開始培養創新型科技人才
　　本澳人才政策中包含培養、引進、回流三個重要的環節，更重要的
是如何培育本地人才，為澳門發展帶來持久的社會效益，尤其智慧科技
儼然成為社會發展重要趨勢，《橫琴粵澳深度合作區建設總體方案》倡
導發展的四大產業更是包含了科技研發和高端製造業，但是本澳相關行
業人才儲備明顯不足，從教育及青年發展局的2021年教育統計數據概覽
中亦能窺見，高等教育學生和畢業生的主修科目中理學、信息與通信技
術、建築及工程就讀人數均遠遠低於商務管理及法律、人文及藝術、服
務行業等科目，可見其偏科相當嚴重，短期內難以填補本澳該類人才的
缺口， 為了澳門相關專業人才培養長遠發展的角度，本人提出以下質詢：
　　
　　1. 政府在2009年發佈了澳門中小學自然科學教育專項評鑑報告，當
中提及中小學科學學科課程設置、教學教材、教師科學素養等問題，而
澳門學校資訊科技與學科整合相關的調查，與自然科學教育關聯不深，
因而直至現時暫沒見到類似的調查，請問政府現時本澳中小學自然科學
教育發展狀況如何，是否有根據該專項評鑒報告針對性地改進，會否考
慮開啟新一輪的研究調查，了解目前中小學自然科學教育狀況，以便更
好地提升學生的科學素養？

　　2.當局在此前口頭質詢大會回覆議員時
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，提及澳門學生較少讀理
工科，近幾年致力推動從中小學開始科普科技教育，請問政府具體方面
做了哪些措施，如何培養學生對理工科、科技創造發明的興趣？投入資
源狀況如何？教青局在2019/2020學年開設“綜合應用技能教育先導計劃”，
現時成效如何，會否設計評價指標及體系，以便更好地了解學生的學習
成效？

　　3.請問政府會否考慮在職業生涯規劃課程著墨，引導青年選科方面多
考慮理工類專業，例如力學類、機械類、材料類、電腦類、土木類等專
業類別，尤其藉著澳門現有四個國家重點實驗室優勢，吸引更多有志青
年選擇，以便更好地推動科技研發和高端製造業的發展，做好本澳人才
儲備工作？
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